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まちを「緑」でいっぱいに！ ～みどり倍増プロジェクト～

取材を終えた、読者モニターの飯山さんと大西さん。
まちづくりの先輩に、直にお話をうかがって、たくさんの気づきがあったようです。

感じたことを、他の読者モニターさんと話し合うことで、さらに考えが広がっていきました。

隣人や仲間がいれば、
生け垣を育てていける気がする

　澤田さんのようなお隣り
さんや“生け垣サポーター”
のような方がいれば、素人
の私にもチャレンジできる
と思います。

せっかくの役に立つ制度
広くPRすることが大事だと思う

　こんな制度があったこと、
今まで知りませんでした。
もっと広くPRしていけば、
どんどん輪が広がるはず !

景色は自分だけのものではなく
みんなでも楽しめるよね！

　たとえ木１本でも、そこ
に緑があることで、自分だ
けでなくみんなで楽しめる、
「借景」のような考え方も
大切だと思いました。

「まちに出かけて、まずは 体験することで、気づくことはたくさんある。
  声を出して発信していく  ことが大切だな、と思います」

取材を終えて…

▲立派な緑のカーテンが育ちました。
▶保育園の芝生化へ、みんなで作業！

千葉さん

制度の内容
をPRするこ

とも必要で

すが、ただ
お知らせす

るだけでは

なく、実際
に利用・活用

した方々の

声も伝えて
いくことが

大切だと、

今回の取材
の話を聞い

てあらため

て感じました
。

取材の報告を聞いて
他の読者モニターさんも
いろいろな意見を寄せて

くれました。

村山さん
好きなことを伝えるのは、うれしいこと。澤田さんも、今回紹介することができてよかったと思っているのでは。ほかのいろいろな活動ももっと伝えられれば、「まちづくりは楽しい」と共感できると思います。

山野さん

緑や花は大
事なんだと

、あらため

て実感しまし
た。ゴミを

ポイ捨てし

ているよう
な人でも、

緑で安らぐ

ことは好き
なはず。こ

のように発

信していくこ
とで、みん

なに感じて

もらいたいと
思いました。

て感じ

浅野さん
たとえば公園でのフリマやバザー
などのように、緑や花を扱うイベン
トを設けていくことで、緑や花の普
及だけでなく、人と人が触れ合う
機会=コミュニケーションにもつな
がることになると思います。

緑
て

佐々木さん
いろいろなことを発信することが重要です。以前、私の家の近くの、工場跡地の桜の木を残してもらえるようお願いし、受け入れられた経験からも、声を出すことが大切だと感じました。

実
際
に
取
材
に
行
っ
て
み
て
、

純
粋
に
緑
を
増
や
し
た
い
と
思
っ

て
い
る
人
が
い
る
こ
と
に
心
を
打

た
れ
ま
し
た
。
そ
し
て
、
好
き
な

ま
ち
に
し
て
い
く
た
め
に
は
、
自

分
が
今
生
き
て
い
る
時
間
の
こ
と

だ
け
で
な
く
、
次
の
世
代
に
ど
ん

な
も
の
を
残
し
た
い
か
、
伝
え
た

い
か
…
そ
ん
な
視
点
に
立
っ
て
考

え
て
み
る
必
要
が
あ
る
の
で
は
な

い
か
、
と
感
じ
ま
し
た
。

正
直
な
と
こ
ろ
、
生
け
垣
を
つ

く
る
と
い
う
こ
と
は
誰
も
が
気
軽

に
取
り
組
め
る
こ
と
で
は
な
い
か

も
し
れ
ま
せ
ん
が
、
そ
こ
ま
で

ハ
ー
ド
ル
を
上
げ
な
く
て
も
い
い
、

自
分
の
で
き
る
小
さ
な
こ
と
が
、

ま
ち
づ
く
り
に
つ
な
が
る
の
だ
と

思
い
ま
す
。
大
切
な
の
は
、
ま
ち

に
出
て
何
か
を
感
じ
、
そ
れ
を
発

信
す
る
こ
と
。
取
材
に
行
き
、
初

め
て
わ
か
る
発
見
で
し
た
。

ま
ち
づ
く
り
は
、
実
際
に
見
て

聞
い
て
伝
え
合
う「
場
」が
大
切

「
そ
も
そ
も
、
ま
ち
づ
く
り
っ
て
？
」
今

回
の
企
画
は
そ
ん
な「
？
」マ
ー
ク
か
ら
の

ス
タ
ー
ト
で
し
た
が
、
意
見
交
換
を
重
ね

る
ご
と
に
、
次
第
に
熱
を
帯
び
て
い
っ
た

こ
と
が
印
象
的
で
し
た
。
最
初
は
生
け
垣

に
な
じ
み
の
な
か
っ
た
方
が
熱
心
に
取
材

報
告
を
し
た
り
、
そ
れ
を
聞
い
た
他
の
モ

ニ
タ
ー
さ
ん
た
ち
が
、
そ
れ
ぞ
れ
の
想
い

を
膨
ら
ま
せ
て
話
を
弾
ま
せ
て
い
く
様
子

を
目
の
当
た
り
に
し
な
が
ら
、
ま
ち
づ
く

り
に
は
、
実
際
の
状
況
を
見
た
り
聞
い
た

り
、
そ
し
て
伝
え
合
っ
た
り
す
る「
場
」が

大
切
だ
と
感
じ
ま
し
た
。

そ
し
て
、
こ
の
「
ｋ
ｏ
ｒ
ｅ
ｋ
ａ
ｒ
ａ
」

で
は
、
そ
の
よ
う
な「
場
」に
役
立
つ
よ
う

な
、
ま
ち
の
こ
と
を
知
り
、
ま
ち
を
も
っ

と
好
き
に
な
る
き
っ
か
け
に
な
る
よ
う
な

誌
面
を
、
み
な
さ
ん
と
つ
く
っ
て
い
き
た

い
と
、
あ
ら
た
め
て
実
感
し
ま
し
た
。

今
冬
に
は
、
ま
ち
づ
く
り
に
関
す
る
さ

ま
ざ
ま
な
制
度
を
わ
か
り
や
す
く
掲
載
し

た「
手
引
き
」も
発
行
予
定
で
す
。
さ
ら
に

ま
ち
を
知
る
た
め
の
ツ
ー
ル
と
し
て
、
活

用
い
た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

今回取り上げた生け垣助成制度のほかにも、
さいたま市では、「花や緑の豊かなまち」を実現
するため、市民・事業者・行政が絆を深め、公共
施設や家庭で取り組む「緑のカーテン事業」、公
園・学校・保育園の校庭などを芝生化する「公共施
設芝生化事業」などの「みどり倍増プロジェクト」
に取り組み、日々の生活の場所などに花やみど
りを増やすことを積極的に推進しています。


